

Liebe Mitglieder des Kreisverbandes Bad Kissingen von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN,

wir haben uns überlegt, euch einen regelmäßigen, vierteljährlichen Newsletter anzubieten, um euch über unsere Aktionen und Ideen auf dem Laufenden zu halten und aktuelle Themen anzusprechen. Der Ausblick auf künftige Veranstaltungen befindet sich nun nicht mehr in den Einladungen zur Kreisversammlung sondern auf der letzten Seite dieses Newsletters.

### Inhalt

Wie weiter mit meinem Diesel? .....	1
Volksbegehren Artenvielfalt .....	2
Die unterfränkischen GRÜNEN haben auf der Bezirksversammlung in Erlenbach am Main einen neuen Vorstand gewählt. ....	3
Ausblick auf künftige Veranstaltungen: .....	4

### Wie weiter mit meinem Diesel?

#### Veranstaltung in Schweinfurt mit Manuela Rottmann am 4. Februar 2019

Eingeläutet wurde das Jahr gleich mit einem Paukenschlag. „Wie weiter mit meinem Diesel?“ Dazu hätten wir keinen kompetenteren Gast als Klaus Müller, Vorstand des Verbraucherzentrale Bundesverbands, einladen können. Am 4. Februar 2019 hat er mit unserem Landtagsabgeordneten Paul Knoblach die Verbraucherberatungsstelle in Schweinfurt besucht und danach viele Fragen betroffener Dieseld Käufer rund um die Musterfeststellungsklage beantwortet. Im Bundestag kämpfen wir Grüne weiter dafür, dass es für Bürgerinnen und Bürger und geschädigte Unternehmen leichter wird, gemeinsam gegen große Konzerne zu klagen.

Die Veranstaltung war ein voller Erfolg. Rund 70 Bürgerinnen und Bürger zeigten sich interessiert. Viele der Anwesenden waren selbst betroffen und konnten Klaus Müller und Manuela daher mit konkreten Fragen löchern. Klaus Müller fasste am Ende zusammen: „Die Musterfeststellungsklage ist nicht das Gelbe vom Ei, ich hätte mir ein einfacheres Verfahren gewünscht. Gleichwohl ist sie eine Chance, überhaupt zu einem Schadensersatz zu kommen.“



Manuela mit Klaus Müller

Tatjana Helm, Manuela Rottmann, Paul Knoblach und Klaus Müller

### Volksbegehren Artenvielfalt

Das Volksbegehren Artenvielfalt, umgangssprachlich auch „Rettet die Bienen“ war ein rauschender Erfolg. 18,4 % der Wahlberechtigten in Bayern stimmten dafür und im Landtag laufen jetzt die ersten Gespräche. Auch wir haben uns mit Infoständen in Bad Kissingen und Hammelburg beteiligt, an denen sich interessierte Bürgerinnen und Bürger über das Volksbegehren informieren konnten. Es gab wie immer angeregte Diskussionen und Gespräche, die Reaktionen der BürgerInnen waren meist positiv und die Schlangen in und vor den Rathäusern waren teilweise beeindruckend und zeigten, wie sehr dieses Thema den Menschen am Herzen liegt. Auch die Sondertermine in den einzelnen Bad Kissinger Stadtteilen wurden gut angenommen.



**Die unterfränkischen GRÜNEN haben auf der Bezirksversammlung in Erlenbach am Main einen neuen Vorstand gewählt.**

Bei der Bezirksversammlung am 26. Januar 2019 wurde ein neuer Vorstand gewählt. Als Vorsitzende gewählt wurden Simone Artz aus Würzburg und Volker Goll aus Kahl am Main. Als Kassier wurde Nico Engelbrecht aus Volkach (KV Kitzingen) erneut in den Vorstand gewählt, Tim Höfler aus Alzenau (KV Aschaffenburg-Land) ist neuer Bezirkspressesprecher. Beisitzer im Bezirksvorstand sind Silke Trost, Sandra Vorlova, Patrick Friedl (alle KV Würzburg) und Carmen Kronester aus Fladungen (KV Rhön-Grabfeld). Vielen Dank an Volker und Tim, die mit ihren neuen Ämtern für eine gute Vernetzung unseres Kreisverbandes in Unterfranken sorgen werden.



Der neue Bezirksvorstand, eingerahmt von Bezirksrätin Bärbel Imhof (ganz links) sowie Bezirksrätin Christina Feiler (ganz rechts) und Bezirksrat Gerhard Müller (neben Christina).

**Ausblick auf künftige Veranstaltungen:**



**Infoabend zur Stadtrats- und Kreistagswahl**

**Lust auf GRÜNE Kommunalpolitik in  
Bad Brückenau?**

**Alle Interessierten sind herzlich eingeladen!**  
Bienen retten, umweltfreundliche Mobilität  
für alle sichern, Klima schützen, nachhaltige  
Ortsentwicklung schaffen, Bildung für alle ...



Mit:  
**Monika Horcher**  
(stv. Landrätin)  
**Dr. Manuela Rottmann**  
(MdB)



**Mittwoch, 27. 3. 19:30 Uhr**  
**Die Klappe - Altstadt 8**  
**97769 Bad Brückenau**





Datum	Ort / Adresse	Veranstaltung
27. März 19.30 Uhr	Die Klappe Altstadt 8 Bad Brückenau	Infoabend zur Stadtrats- und Kreistagswahl mit Monika Horcher und Manuela Rottmann
30. März	Festhalle Kahl Jahnstr. 7 Kahl a.M	KV Aschaffenburg Land: Zukunftskongress MOBILITÄT VON MORGEN Veranstaltung mit Vorträgen zu innovativen, nachhaltigen Verkehrskonzepten bayerischer Untermain
31. März	Würzburg	Auf nach Europa – Sonntagsmatinée mit Claudia Roth
16. April 19.30 Uhr	Rosaliss Balthasar-Neumann- Promenade 12-16, 97688 Bad Kissingen	Ökostammtisch, Stadtrat Bad Kissingen
23. April		KV Kitzingen: Infoveranstaltungen zur Europawahl "Europa einfach erklärt"  Infoveranstaltungen zur Europawahl „Europa einfach erklärt. Warum sollte ich wählen gehen?“ mit Malte Gallée  Orte und Uhrzeiten werden noch bekannt gegeben unter <a href="http://www.gruene-kitzingen.de">www.gruene-kitzingen.de</a>
4. Mai	Hammelburg	Podiumsdiskussion der Europa-Union zur Europawahl, u.a. mit Manuela Rottmann
22. Mai	Bad Kissingen	Kreisversammlung

Weitere Infos zu den Veranstaltungen auf den Internet-Seiten des Kreisverbandes ([www.gruene-kg.de](http://www.gruene-kg.de)), Bezirksverbandes (<http://gruene-unterfranken.de>) oder Landesverbandes (<https://gruene-bayern.de>) oder [www.manuela-rottmann.de](http://www.manuela-rottmann.de).

Fotos: BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Kontakt: [www.gruene-kg.de](http://www.gruene-kg.de)